

Downia

Le Monde

N° 633 du 09 / 10 / 2019

MEMBRE: MEDIAF

Présidentielle de 2020: précampagne P.3



Faure, champion de UNIR, lors de la réception du stade de Kégué renové



Messi, champion du FC Barcelone

Faure est pour UNIR ce que Messi représente pour FC Barcelone, Selon Bawara



Le ministre Gilbert Bawara

« Aller à l'élection de 2020 sans Faure Gnassingbé, c'est comme faire jouer Barcelone sans Messi »

Société P.4

La moitié de la population togolaise urbaine en 2028

TeleFood

P.7



Le ministre Noël Bataka

L'appel du ministre Bataka à Moov et Togocel

Alerte

De fortes pluies jusqu'en mi-novembre

P.5



Inondation après les fortes pluies de mercredi dernier à Lomé

Fait divers

Le pire tueur en série de l'histoire des États-Unis avoue 93 meurtres

C'est probablement le pire tueur en série de l'histoire des États-Unis. Le FBI a publié dimanche sur son site internet, les aveux de Samuel Little qui a reconnu le meurtre de 93 personnes entre 1970 et 2005. Sa méthode privilégiée ? Le meurtre par strangulation. La vidéo de l'interrogatoire fait froid dans le dos.

Il ne faut pas se fier à son allure de grand-père, bonnet vissé sur la tête, et sa voix éteinte par le temps. Âgé de 79 ans, Samuel Little, se souvient en détail de chacun de ses meurtres. « C'était une jeune fille noire et fine. Très sympathique. Et elle riait pendant que je la tuais », dit-il en parlant d'une de ses victimes.

Une mémoire qui ne flanche pas, au point que l'homme a pu dessiner un portrait précis de chacune de ses victimes. 93 au total, tuées dans 19 États du pays. Des femmes pour la plupart. Prostituées ou toxicomanes. « Des marginaux », selon le tueur, persuadé que personne ne se soucierait de leur sort.

Suite à la prochaine parrution

Comment ça va ?

Très bien: William Gregg et Peter

Ces trois messieurs ont enlevé le prix Nobel de médecine pour leurs recherches sur l'adaptation des cellules à l'apport variable d'oxygène. Cette trouvaille ouvre en effet des perspectives pour le traitement du cancer et de l'anémie. Ces mécanismes sont également impliqués dans les tumeurs, dont la croissance dépend de l'apport en oxygène du sang, en particulier certains cancers à progression rapide comme celui du foie qui consomment tellement d'énergie qu'ils brûlent tout l'oxygène disponible autour d'eux. C'est donc une découverte majeure faite par les Américains William Kaelin, Gregg Semenza et le Britannique Peter Ratcliffe. Ils recevront le 10 décembre une médaille en or, un diplôme et un chèque bien mérité de 830 000 euros.



Bien: Guy Akpovy

Pour la quatrième année consécutive, le ballon roule au Togo. La saison 2019-2020 ne fera pas donc fait exception, puisque depuis le 6 octobre dernier, le championnat national de première division a débuté à travers le pays au grand bonheur des amoureux du football. C'est une promesse une fois encore tenue du président de la Fédération togolaise de football, le Col. Guy Kossi Akpovy. Non seulement les équipes de première division, la deuxième division est aussi régulière, et cette année, la troisième division s'est ajoutée à ce lot. Entre temps, c'est l'équipe nationale locale qui s'est illustrée au plan sous régional. Indéniablement, ce Monsieur boss. Toute la chance l'accompagne pour une saison couronnée de succès une fois de plus.



Mal: Donald Trump

Décidément, le président américain Donald Trump va battre tous les records de mal dans Dounia le Monde. Pour cause, il a récolté encore un dans cette parution 633. Connus pour ses écarts, il est parvenu ces derniers temps à déclencher contre lui une procédure de destitution. Pour des causes électorales, Donald Trump n'a pas hésité à emprunter des voies illégales pour nuire à un de ses futurs challengers dans la perspective de la présidentielle prochaine aux États-Unis. Il se bat depuis lors comme un beau diable, criant à qui veut l'entendre à une chasse aux sorcières.



AVIS DE DECES

- Monsieur DRAMANI Dama, Ancien Président de l'Assemblée Nationale Togolaise
- Le Régent du Chef canton de Kaboli
- Le Régent du Chef canton de Koussountou
Monsieur Stanislas BABA, Ministre Conseiller du Président de la République, Coordonnateur National de la Cellule Millennium Challenge Account (MCA - Togo)
- Madame Sandra Ablamba JOHNSON, Ministre Déléguée, Conseillère du Président de la République, Coordonnateur National de la Cellule Climat des Affaires
- Monsieur AFFO ISSA, ancien ministre et sa famille
- Monsieur Komlan KADJE, ancien Ministre et sa famille
- Le Chef du quartier Djaboré à kaboli
- Le chef du quartier Kpamassaro à kaboli
- Monsieur IFAMBI Claude, chef de la famille IFAMBI, ses frères et sœurs, épouses, époux et enfants
- Honorable DONKO Kossi Kasségnin, Député à l'Assemblée Nationale et sa famille
- Monsieur IROKO Armand, Consul honoraire de l'Indonésie au Togo et sa famille
- Lieutenant-Colonel AKOBI Messan, Secrétaire Général au Ministère de la Sécurité et de la Protection Civile et sa famille
- Monsieur SABI Kasséré Pierre Membre de la HAAC et sa famille
- Le personnel de Cellule MCA-Togo et HCM de la Présidence de la République
- Monsieur IFAMBI Ayessehoun Kodjo John, Responsable Administratif

et Financier de la Cellule MCA-Togo, Présidence de la République et sa famille
- Madame IFAMBI Elizabeth Epouse Kossi et sa famille
- Monsieur IFAMBI Nicolas, sergent des FAT à la retraite et sa famille
Les familles parentes, alliées et amies, profondément touchées par les nombreuses parques de sympathie et d'affection que vous leur avez témoignées de diverses manières lors du décès de leur très chère et regrettée grande sœur, épouse et mère :



Veuve AFFO Koko Sétou dite Gagalowè Epse IFAMBI
Décès survenu à Kaboli le lundi 09 Septembre 2019 à l'âge de 108 ans

PROGRAMME DES OBSEQUES

Vendredi 18 Octobre 2019
20H : Veillée de prières à Djaboré (Kaboli)
Samedi 19 Octobre 2019
09H00 : Prières Musulmanes à Djaboré (Kaboli)
15H00 : Danses traditionnelles
Maison mortuaire : maison IFAMBI quartier Djaboré.

En vente à Agoè Sogbossito

1 lot clôturé avec titre foncier
Prix : 16 millions de FCFA à débattre
Contact :
Tél : 93 31 44 76



Dounia Le Monde

Edité par le Groupe de Presse « Matinée Internationale »

Récépissé N° 24 du 1er août 1998
BP: 30277

Email: dlamatine1@gmail.com

Siège: Agoè sur la route de contournement

20ème année

Directeur de Publication:
Joachim Kokou LOKO
Cél: 90 33 54 86
Rédacteur en chef:
Régis TALIKPETI
Cél: 90 88 11 65

Rédaction:
Jean-Jacques OMA-IRE
Jean H.
André BABA
Othniel Papasron
Jean Jacques Mawu

Imprimerie:
RAD Graphic

Présidentielle de 2020 : précampagne

« Aller à l'élection de 2020 sans Faure Gnassingbé, c'est comme faire jouer Barcelone sans Messi »

Face à la tentation de l'opposition de vouloir remettre en cause un éventuel mandat du président Faure Gnassingbé à la prochaine présidentielle, Gilbert Bawara, le ministre de la Fonction publique et de la Réforme administrative est monté au créneau. Sur les plateaux de New World TV, il a estimé que Faure Gnassingbé est pour Unir ce qu'est Lionel Messi pour FC Barcelone et ne pas l'aligner au cours d'une grande compétition serait « criminel ».



Faure en pleine action

Invité dimanche, sur la chaîne de télévision New World TV, M. Gilbert Bawara, le ministre de la Fonction publique et de la Réforme administrative s'est prononcé sur la probable candidature du chef de l'Etat à la présidentielle de 2020. Pour M. Bawara, Faure sera le « Messi » de son parti Unir à la prochaine présidentielle. Il s'est également prononcé

sur le dernier message de Tikpi Atchadam.

Faure, le « Messi » de Unir pour marquer des buts contre l'opposition

« Aller à l'élection de 2020 sans Faure Gnassingbé, c'est comme faire jouer Barcelone sans Messi ». Voilà une phrase du ministre Bawara, bras droit du président Faure Gnassingbé qui ne fait

l'ombre d'aucun doute sur la probable candidature du président Faure à la prochaine présidentielle, le « champion » du parti Union pour la République (Unir).

Selon le ministre, il serait criminel de laisser le champion de son parti Unir sur le banc alors que ce dernier est en pleine forme et capable de marquer des buts pour gagner la présidentielle de 2020. « Imaginons que le parti Unir est l'entraîneur de Barça et que Messi est en pleine possession de ses moyens et dont l'expérience n'est discutée par personne. Et pour un match décisif, on le met à la touche, c'est qu'on est criminel. Il n'y a pas de raison qu'une équipe comme le Barça joue en Champions League et laisse à la touche, son champion le plus aguerri et qui a fait des démonstrations », a déclaré le ministre Bawara et de poursuivre « il n'est pas normal qu'une équipe, pour ces genres de compétition ne

présente pas son champion ».

Comme on peut le constater, la candidature du président Faure en 2020 ne souffre d'aucun doute, puisque selon le ministre et lieutenant de Faure Gnassingbé, rien n'empêche formellement le chef de l'Etat de solliciter de nouveau le suffrage des Togolais. Gilbert Bawara laissa aussi entendre que le moment vient où le parti Unir va rendre public le nom de son candidat à la prochaine présidentielle.

Atchadam, un opposant en « perte »

A propos du dernier message de Tikpi Atchadam qui a demandé au peuple togolais d'empêcher une nouvelle candidature de Faure Gnassingbé à la présidentielle de 2020, le ministre Bawara n'a pas du tout été tendre avec le leader du Parti national panafricain. « Il (Tikpi Atchadam :ndlr) continue dans une aventure solitaire, il faut le laisser, il est en perte ». Pour le ministre Bawara, non seulement Atchadam appel à faire barrage à une candidature



Gilbert Bawara

de Faure mais également conteste la candidature des autres leaders de l'opposition, se faisant Tikpi Atchadam est « très isolé y compris dans son propre camp ».

Le ministre Gilbert Bawara n'a pas passé sous silence l'appel des rapports de l'Onu qui demandent la lecture de la loi sur les libertés publiques. Pour lui il n'y aura pas de révision de la loi comme l'a souhaité l'Onu.

« Il n'y aura pas de lecture de cette loi. Quand les Nations Unies donnent des avis soudés, nous pouvons y souscrire et agir en conformité de cela. Mais quand cet avis est en décalage par rapport à nos intérêts fondamentaux, nous ne pouvons pas écouter cela » a indiqué le fidèle du président Faure.

Tinos

Appel à une candidature unique de l'opposition

Le doux rêve d'Agbéyomé Kodjo

Le Mouvement patriotique pour la démocratie et le développement (Mpdd) a effectué sa rentrée politique le 4 octobre dernier. Occasion pour son président, Gabriel Agbéyomé Kodjo de remobiliser ses militants en vue de la présidentielle de 2020. Ce congrès a été l'occasion pour le président du Mpdd d'appeler l'opposition à une union dans la perspective de cette nouvelle échéance à venir. Mais tout comme les autres appels invitant les partis de l'opposition à une candidature unique, celui-ci également un prêche en plein désert.

La candidature unique de l'opposition. C'est probablement le tube à succès à l'approche de la présidentielle de 2020. Tous les chefs de partis y vont de leur approche et le président du Mouvement patriotique pour la démocratie et le développement (Mpdd) n'a pu s'empêcher de s'y aventurer à l'issue du congrès de son parti. Pour Agbéyomé Kodjo, l'idée de la candidature unique peut s'avérer une solution gagnante, mais pour lui, cette victoire ne sera effective

qu'après les réformes du cadre électoral, la purification du fichier électoral et l'engagement des gouvernances locales dans la stricte voie de la neutralité et de l'impartialité. Il a dans la foulée appelé à l'ouverture au sein de l'opposition au débat général sur les derniers scrutins, afin de construire une stratégie intelligente pour préserver l'authenticité des suffrages des Togolais. Il suggère alors la mise la mise en place rapide d'une cellule stratégique républicaine de l'opposition qui se doit de construire la feuille de route de la victoire et de la gouvernance plurielle du Togo en 2020.

Un bon catalogue de bonnes intentions ?

Vraisemblablement oui. Ces bonnes intentions de Agbéyomé Kodjo sont aussi veilles que l'existence de l'opposition au Togo. Les différents regroupements ont déjà essayé les différentes approches pour arriver au pouvoir sans jamais y parvenir. La seule tentative réussie fut celle ce Bob Akitani en 2005 face au président Faure Gnassingbé. Toutes les autres tentatives

ont été toutes soldées par un échec, la dernière en date étant la Coalition des 14 partis politiques de l'opposition (C14). Ce regroupement qui avait l'ambition de fédérer l'opposition pour aboutir à un départ de Faure

Gnassingbé est aujourd'hui réduit à 6 petits partis sans réelpoids. Ce vœu du président du Mpdd est d'autant plus compliqué à réaliser que le Togo est à environ 7 mois de la prochaine présidentielle. Et dernier élément, le Mpdd a-

t-il la légitimité nécessaire pour appeler à une telle union, question que les autres formations de l'opposition ne manqueront pas de lui poser tel que cela se passe souvent dans le paysage politique togolais.

Archange T. Faré

Présidentielle 2020

Le MT Faure investit Faure Gnassingbé

La présidentielle prochaine au Togo est prévue dans 7 mois. Mais d'ores et déjà, les grandes manœuvres ont commencé dans certains états-majors. C'est le cas au Mouvement Tous pour Faure (MTFaure). Les responsables de ce mouvement étaient devant les journalistes le 4 octobre dernier à Lomé pour une conférence de presse au cours de laquelle ils ont appelé officiellement le Président Faure Gnassingbé à se représenter en 2020. Pour ce mouvement, le Togo a connu un renouveau démocratique et un développement après l'arrivée du président Faure à la tête du pays depuis 2005. Ainsi pour pérenniser toutes ces actions, le MT Faure invite le président sortant à poursuivre ses œuvres et cela passe par une



Table d'honneur

nouvelle candidature en 2020, selon son secrétaire général Basil Agbo. Dans sa déclaration liminaire, il a promis mobiliser les populations par une série de meeting afin de mieux leur expliquer les visions du président Faure Gnassingbé. Pour ces responsables, la seule personne qui puisse

diriger le pays reste l'actuel président et personne d'autre.

Le Mouvement Tous pour Faure compte désigner formellement son candidat qui n'est autre que l'actuel président lors d'un congrès en janvier 2020 pour désigner son candidat.

Régis

Pluies diluviennes au Togo

Les autorités appellent à la vigilance

Les mois de septembre et actuellement celui d'octobre ont été marqué par une forte pluviométrie. Ces intempéries ont déjà causé de fortes inondations avec à la clé plusieurs sinistrés et la situation n'est pas prête de s'améliorer. Le Ministre de la Sécurité et de la Protection civile dans un communiqué a appelé à plus de vigilance pour éviter le pire.

Des plus abondantes de ces derniers temps vont continuer à en croire le Ministre de la Sécurité et de la Protection civile, le Gal Yark Damehame. Dans un communiqué, il invite les populations à être vigilantes et à prendre des dispositions pour éviter les effets des catastrophes annoncées.

Par cette interpellation, Yark Damehame veut qu'avec la collaboration des



citoyens, l'impact des inondations et ses corollaires sur les populations exposées, soit minimisé. Il est à noter que tous les acteurs des plateformes nationales, régionales et locales de réduction des

risques de catastrophes sont également impliqués.

Aussi, rappelons que mercredi dernier, une averse s'est abattue sur Lomé. Plusieurs quartiers de la capitale sont inondés, rendant ainsi les voies impraticables. Une situation susceptible d'entraîner des dégâts matériels et des noyades.

Ainsi, Par conséquent, le ministère de la Sécurité exhorte toute la population et plus particulièrement, les acteurs de l'éducation, les populations riveraines des cours d'eau à une vigilance accrue. Les responsables d'établissements scolaires et les parents d'élèves devront porter une attention permanente autour des élèves et mineurs dans leur mouvement.

Fiacre

Guerre au Mali

Les Casques bleus togolais continuent de payer le prix fort



Le Togo est au Mali depuis plusieurs années déjà dans le cadre de la Mission multidimensionnelle intégrée des Nations Unies pour la

stabilisation au Mali (Minusma) visant à ramener la paix dans ce pays écumé par les djihadistes. Et depuis ce déploiement, le Togo a perdu plusieurs de ses

soldats et d'autres encore grièvement blessés. C'est encore le cas ces derniers jours. Un des convois de la Mission a été touché par un engin explosif improvisé à Aguelhok, dans la région de Kidal. Un casque bleu tchadien a été tué et trois autres grièvement blessés.

Lors d'un incident séparé, une base d'opération temporaire de la Mission à Bandiagara, dans la région de Mopti, a été attaquée par des assaillants non identifiés. Un casque bleu togolais a été grièvement blessé.

M. Antonio Guterres a présenté ses sincères condoléances à la famille du défunt, ainsi qu'au gouvernement et au peuple tchadien. Il souhaite un prompt rétablissement aux blessés.

Régis & republicoftogo

Société

La moitié de la population togolaise urbaine en 2028

En 2028, 50% de la population togolaise résidera en milieu urbain, soit presque deux fois plus qu'en 2010 où le dernier recensement estimait la population citadine à 37%.

C'est ce que montrent les projections au vu du rythme actuel de l'accroissement urbain, révélées par le ministre de la ville, de l'urbanisme, de l'habitat et de la salubrité publique Koko Ayeva, dans un message adressé à la population en marge de la célébration le 07 octobre de la 34ème Journée Mondiale de l'Habitat (JMh).

Selon le ministre, cette

multiplication de la population urbaine (le taux pourrait passer à près de 60% d'ici 2050 selon un rapport onusien), doit interpeller chacun dans la gestion des villes et la promotion de bonnes habitudes afin d'avoir des villes « sages » et responsables, notamment à travers l'utilisation des technologies innovantes. Pour cause, la JMh édition 2019 a été axée sur « la transformation des déchets en ressources grâce aux technologies de pointe ».

« Nous devons façonner nos villes en faisant d'elles un cadre de vie meilleur et



Koko Ayeva, ministre de la Ville, de l'Urbanisme, de l'Habitat et de la Salubrité publique

attrayant », a exhorté Koko Ayeva qui a également rappelé les efforts du Togo dans l'amélioration du cadre de vie : promotion des logements sociaux et décents, aménagements et gestion d'espaces publics et verts, etc...

AVIS DE DECES

- Togbui GBADOE Kangnizou, Régent d'Aklakou
 - Togbui AGBOSSOU EdjiToko, Chef d'AklakouMélonkou
 - Togbui NOUDJO Gnininvi, Chef du quartier AblogaméZogbédji N°1
 - TogbuiKenon AKAPKO AGBODJEZO, Chef du quartier Akodésséwa
 - M. AYI-AGBOVEY Afangbégnon, Chef de la famille AYI-AGBOVEY à Aklakougan
 - M. KOUDANOU Ananivi, Chef de la famille KOUDANOU à Aklakou
 - La famille ADJAM MESSANH d'AklakouMélonkou
 - La famille SOUKOU d'Attitogon
 - La famille KOUDANOU
 - La famille GODJE
 - La famille AKAKPO
 - La famille TOSSÉNOU
 - La famille AMOU
 - La famille AZIAMADJE
- Les enfants de la défunte :
- M. KOUDANOU Folly Nestor, sa femme, frères, sœurs, cousins, cousines et leurs enfants à Aklakou
 - M. KOUDANOU Kangni Joseph, sa femme, frères, sœurs, cousins, cousines et leurs enfants à Lomé
 - Mme KOUDANOU Ayélé Constance épouse AMEKE, son époux, frères, sœurs, cousins, cousines et leurs enfants à Lomé
 - M. GODJE Sahadou Donné, sa femme, frères, sœurs, cousins, cousines et leurs enfants à Lomé
 - M. AKAKPO Komlan Prosper, sa femme, frères, sœurs, cousins, cousines et leurs enfants en France
 - Mme TOSSÉNOU Micheline dite Da Maman, son époux, frères, sœurs, cousins, cousines et leurs enfants à Lomé
 - Mme TOSSÉNOU Rébecca, son époux, frères, sœurs, cousins, cousines et leurs enfants à Lomé
 - Mme TOSSÉNOU Afi Thérèse, son époux, frères, sœurs, cousins, cousines et leurs enfants à Lomé

M. AMOU FollyMacaire, sa femme, frères, sœurs, cousines, et leurs enfants à Lomé

M. AMOU Kangni Martin, sa femme, frères, sœurs, cousins, cousines et leurs enfants en Allemagne

Les familles, parentes, alliées et amies, Profondément touchées par les nombreuses marques de sympathie et d'affection que vous leur avez témoignées lors du rappel à Dieu de leur très cher et regrettée :



MESSANH Kayi Ezoukpénawo Véréniq
dite "Kangnino"

Décédée le 14 septembre 2019 à la Clinique Bien-être de Lomé à l'âge de 100 ans

Vous renouvellent leurs sincères remerciements et vous prient de bien vouloir assister ou de vous unir d'intention aux obsèques qui se dérouleront selon le programme ci-après :

PROGRAMME

VENDREDI 11 octobre 2019

18H - 20 H : Veillée de prières et de chants corps présent

SAMEDI 12 octobre 2019

07H 00 : levée du corps
08H 00 : Messe d'enterrement à l'Eglise Catholique Maria

Auxilliadora de Gbénéndji suivie de l'inhumation au cimetière de BèKpota

NB : Les salutations d'usage seront reçues à la maison mortuaire sise à Akodésséwa en face d'Ecobank. Ni Gerbe, ni couronne !!!

**Lisez et faites lire
votre journal Dounia
le Monde**



Convention Baptiste du Togo (CBT)
 Union Missionnaire des Hommes (UMH-CBT)
 Organise

Forum des Hommes Leaders

Thème

Le leader efficace engagé pour Dieu

9-12 Oct. 2019

**Participation
 2.000F**

**Eglise Baptiste
 Le Rocher,**

Lomé-Togo, derrière ESBTAO

Mercredi 9 Oct. : 18H-20H30

**Judi et Vendredi (11 et 12 Oct.) :
 8H-20H30**

Au programme :

- 3 Enseignements
- 4 Ateliers
- 1 Panel
- et Réveil de feu et d'impact

*Le forum, un cadre de formation et d'échanges
 d'expériences pour l'Excellence et un leadership d'impact*

Info line :  (+228) 90 77 64 87
 98 00 01 78

By Supra 1

Economie

De plus en plus de Togolais disposent d'un compte dans les services financiers

À Togo, la proportion de citoyens bénéficiant de services financiers est en constante hausse sur les dernières années.

En effet, le pourcentage de la population adulte âgée de plus de 15 ans, détenant un compte dans les banques, les systèmes financiers décentralisés et les services postaux, se situe à 74% en 2019, alors qu'elle n'était que de 50% en 2014. Soit une progression de 24% sur les 5 dernières années. C'est ce qu'a indiqué jeudi le ministre de la Planification du développement et de la Coopération, Demba Tignokpa, à l'occasion de l'ouverture à Lomé de la 3ème session du Conseil

National de Crédit (CNC).

Ces résultats qui révèlent une évolution favorable des indicateurs de l'inclusion financière au Togo, devraient d'ailleurs s'améliorer davantage, selon le ministre. En effet, la stratégie nationale d'inclusion financière 2019-2024 dont le Togo envisage de se doter dans les prochaines semaines devrait permettre de « faciliter davantage l'épargne dans les établissements formels, améliorer la disponibilité et la fourniture du crédit, améliorer la qualité et élargir l'utilisation des paiements notamment électroniques ou encore améliorer la gestion des risques pour les clients fiables », a-t-elle affirmé.

La malnutrition en recul grâce aux projets dans le secteur agricole et aux cantines scolaires

De 6,5% en 2014, la malnutrition aigüe au Togo est passée à 5,7% en 2017 selon les dernières estimations, soit une baisse de 0,8 point. Dans le même temps, le retard de croissance, l'un des principaux signes de malnutrition chronique, qui se caractérise par une taille trop petite pour l'âge, est passé de 27,5% en 2014 à 23,8% en 2017, soit une amélioration de 3,7%.

Ces résultats ont été obtenus grâce à l'exécution de plusieurs projets dans le secteur agricole et l'augmentation du budget consacré à la malnutrition. Ainsi, par rapport à leur niveau de 2014, les dépenses de nutrition ont connu une augmentation d'un milliard en 2015, passant de 6,5 à 7,5 milliards FCFA, niveau qu'elles conserveront en 2016 avant de fléchir à 5,1 milliards FCFA en 2017.

Championnat national de première division

Une nouvelle saison a démarré ce dimanche

Les clubs de l'élite ont fait leur rentrée ce 6 octobre à l'occasion de la première journée du championnat national de première division. Le champion du Togo en titre ASCK a sauvé les meubles à Notsè face aux Anges de Notsè en ramenant le point

du nul 1-1. Le choc de la journée entre l'As Togo Port et l'As Otr a tourné à l'avantage otérois 2-1.

Le Promus Ifodjè d'Atakpamé a été nettement dominé à Kpalimé par Gomido 2-0. La sensation est venue de Sokodé avec un autre promu, Unisport. Le

club de Kouloundé à épinglé son aîné Semassi dans le debi tem 1-0. Pour les autres résultats, Sara Sport de Bafilo domine Koroki de Tchamba 1-0. Les matches ASKO & Dyto et Gbohloe-Su & Maranatha reportés seront joués le 13 octobre prochain.

Un tweet polémique sur Hong Kong et c'est toute la NBA qui tremble face au marché chinois

Excuses de la star James Harden, de son club des Houston Rockets, de la NBA... le basket US a tenté lundi de calmer la situation avec la Chine après un tweet de soutien aux manifestants de Hong Kong posté par le directeur général de la franchise texane.

Le tweet de Daryl Morey a fait des dégâts : les réactions indignées se sont multipliées en Chine, la chaîne d'état chinoise CCTV a annoncé ne plus retransmettre les matches des Rockets et plusieurs sponsors ont menacé de rompre les ponts avec le club texan. Un mini-séisme commercial qui a poussé la NBA et la star des Houston Rockets à jouer la carte de l'apaisement dans un pays représentant le plus gros marché de développement pour la ligue nord américaine.

"Nous nous excusons.



Nous aimons la Chine. Nous aimons jouer là-bas", a déclaré James Harden, vedette de Houston, en présence de son coéquipier Russell Westbrook lors d'une conférence de presse à Tokyo où les Rockets doivent

disputer deux matchs exhibition cette semaine. À l'image de Harden, tous ont pris leurs distances avec le tweet de Daryl Morey appelant vendredi soutenir les manifestations pro-démocratie à Hong Kong.

Horizon 2025 avec ABEP

RIC
Réseau d'Investisseurs Chrétiens

Domaine d'investissement

- Reboisement (agroforesterie-agropastorale)
- Investissement foncier
- Investissement habitat
- Investissement Ecole et Formation
- Investissement Santé

ABEP est une ONG de vision et d'action, pour une solution durable pour la population.

Obejectif du RIC:

Créer de l'emploi aux jeunes chrétiens et lutter contre le chômage, les méfaits de l'exode rural et la pauvreté.

Droit d'adhésion

▼

2000 FCFA

Coût de l'investissement:

5000 FCFA/ mois ou plus selon vos moyens pour 10 ans.

- Concept épargne journalière
- Création de coopérative d'entraide financière

Avantages:

- 1 Bénéficier une prestation de service dans l'un des domaines d'intervention.
- 2 Remboursement du capital avec intérêt.
- 3 Possibilité d'embaucher un descendant de l'investisseur selon ses compétences.
- 4 Préparer progressivement sa retraite à moindre coût.

Avec ABEP,

Votre bien-être spirituel, social et financier est assuré!

FICHE DE SOUSCRIPTION

Nom

Prénoms

Date/lieu de naissance

Date/lieu de naissance

Droit d'adhésion

Type de souscription:

- ▶ Mois
- ▶ Année
- ▶ Ponctuelle

Bénéficiaires:

01 -Nom/prénoms/Contact:

02 -Nom/prénoms/Contact:

Fait à Lomé le

Signature du Souscripteur
Visa du Président

L'appel du ministre Bataka à Moov et Togocel



Noël Koutera Bataka, ministre de l'Agriculture

Bien entendu, les deux grandes sociétés de téléphonie mobile du Togo (Togocel et Moov) sont attendues sur d'autres terrains avec un impact réel sur l'économie nationale dans le cadre de l'axe 2 du Plan national de développement (PND).

"Le Port autonome de Lomé (PAL) a son club sportif AS Togo port ; l'Office togolais des recettes (OTR) a AS OTR ; pourquoi Togocel et Moov n'auraient pas aussi leur entreprise agricole ou leur champs de Café qu'ils aideraient à générer ?", a interpellé ce mardi, Noël Koutera Bataka, ministre de l'agriculture invité sur une radio locale (Taxi FM).

A en croire le ministre de l'agriculture, ces entreprises dans le cadre de leur responsabilité sociétale

pourrait également accompagner une génération de 1000 jeunes agripreneurs et avoir la possibilité de faire du marketing.

"Nous visons un objectif de 800 millions F.cfa pour accompagner 1000 entrepreneurs. Ça semble élevé mais en réalité par rapport à l'apport du gouvernement et ses partenaires évalués à 50 milliards, c'est vraiment rien du tout", a-t-il laissé entendre.

L'opération Télé Food de cette année fixée sur le 16 octobre, journée mondiale de l'alimentation, revêt un caractère spécial. Toute la population est appelée à faire un geste de générosité pour soutenir l'effort mondial pour atteindre l'objectif faim zéro d'ici 2030.

Coton

Au-delà de la fibre, des opportunités

Pour le Directeur général de la FAO, Qu Dongyu, le coton représente plus qu'un simple produit martelant que la durabilité de la filière cotonnière est indispensable au développement rural.

"Le coton représente tellement plus qu'un simple produit: il s'agit d'une culture, d'une façon de vivre et d'une tradition qui trouve ses racines au cœur de la civilisation humaine", a souligné M. Qu lors de la Journée mondiale du coton célébrée au siège de l'Organisation mondiale du Commerce, à Genève.

De l'avis des experts, il est

matière de durabilité, et ce, à tous les stades de la chaîne de valeur", souligne le Directeur général de la FAO.

Chiffres clés : 25 millions de tonnes pour 50 milliards de dollars

M. Qu s'exprimait à l'occasion d'un événement parallèle organisé par la FAO en vue de discuter des tendances du marché et des tendances politiques liées au secteur du coton, dont le chiffre d'affaire annuel s'élève à près de 50 milliards de dollars avec une production estimée à 25 millions de tonnes dans 75

ces revenus permettent également de compenser le coût des importations alimentaires.

La discussion a notamment porté sur les meilleures manières d'appréhender les opportunités offertes par la hausse de la demande pour les fibres naturelles ces dernières années, conséquence d'une tendance du marché s'orientant vers davantage de durabilité.

Malgré cela, la part de marché des fibres naturelles diminue en raison d'une forte demande pour les fibres synthétiques, et plus particulièrement pour le polyester.



Alerte

De fortes pluies jusqu'en mi-novembre

C'est ce qu'annonce Issaou Latifou, Directeur général de la météorologie nationale sur les fortes précipitations attendues à l'échelle nationale.

"D'ici à fin octobre voire mi-novembre, il y pourrait toujours avoir des pluies et la vigilance doit rester de mise", a alerté M. Latifou conviant les populations à l'extrême vigilance.

Déjà, les pluies diluviennes qui s'abattent sur le sud-Togo depuis début septembre ont atteint un niveau record (+de 92mm).

Les inondations sont constatées à Lomé et dans les régions périphériques, ce qui est sans conséquence sur les producteurs. Dans les bassins rizicoles par exemple, les eaux ont atteints le trop plein.

Les services de la météorologie du Togo rassurent le milieu paysan



Issaou Latifou, DG de la météorologie

que les bulletins météo alertant de l'arrivée des pluies, seront accessibles deux heures avant les pluies via différentes plateformes.

aujourd'hui essentiel de gérer les politiques commerciales et les risques associés au climat pour pouvoir soutenir les 25 millions d'agriculteurs qui cultivent du coton.

"Le coton fournit des emplois et des revenus pour certaines des populations vivant dans les zones rurales les plus pauvres et les plus isolées au monde", martèle M. Qu.

La célébration de la Journée mondiale du coton fait suite à une initiative des pays du C-4 - le Bénin, le Burkina Faso, le Tchad et le Mali - et se déroule au siège de l'OMC en collaboration avec la FAO, la Conférence de l'ONU sur le commerce et le développement, ainsi que d'autres organisations.

"Il est essentiel que le secteur du coton réponde aux normes les plus strictes en

pays.

Le commerce international de coton est estimé aux alentours de 18 milliards de dollars chaque année.

Le coton est une source importante de moyens d'existence et de revenus pour de nombreux petits exploitants agricoles et d'ouvriers dans les pays en développement. Dans de nombreuses régions, le coton représente l'unique activité économique accessible aux ménages ruraux et aux communautés et le secteur bénéficie à plus de 100 millions de familles à travers le monde.

Par exemple, les revenus liés à l'exportation de coton permettent de financer 50% des factures des importations alimentaires au Mali.

Ce chiffre s'élève à 22,5% en ce qui concerne le Tchad. Au Burkina Faso,

De plus, il existe des risques exogènes en raison du changement climatique. La FAO offre depuis longtemps un soutien technique et politique aux pays en développement afin de stimuler leur productivité et de créer davantage d'opportunités dans la chaîne de valeur du coton.

Il est nécessaire d'accroître la productivité et les investissements et de faire en sorte que l'innovation et les normes durables contribuent à augmenter les bénéfices dans le secteur du coton.

Le secteur du coton - la Chine et l'Inde en sont les plus importants producteurs et le Brésil est le deuxième exportateur après les États-Unis - a également tiré du profit de la coopération Sud-Sud.

Source: agridigital.net

RÉPUBLIQUE TOGOLAISE – Ministère de l'Économie et des Finances

**Avis de pré-qualification international
dans le cadre des privatisations de la BTCI et de l'UTB**



Le Gouvernement de la République togolaise, représenté par le Ministère de l'Économie et des Finances, a décidé de procéder à la présélection d'investisseurs pour les privatisations de la Banque Togolaise pour le Commerce et l'Industrie (« BTCI ») et de l'Union Togolaise de Banque (« UTB ») dans le cadre de sa politique de libéralisation de l'économie et son désengagement du secteur bancaire.

La BTCI et l'UTB, avec des totaux de bilan de 198 milliards de FCFA et de 281 milliards de FCFA respectivement au 31 décembre 2018, disposent de larges réseaux sur toute l'étendue du territoire. Elles proposent à leur clientèle respective (particuliers et entreprises) des produits et services adaptés et attractifs, leur permettant de compter parmi les banques togolaises de référence avec une large clientèle et des fonds de commerce prestigieux.

Le Gouvernement de la République togolaise a l'intention de céder ses participations et/ou d'ouvrir la majorité du capital de la BTCI et de l'UTB à des investisseurs stratégiques disposant de solides compétences bancaires et financières qui permettent à ces banques de réaliser leur plein potentiel pour poursuivre leur développement et contribuer ainsi au développement économique du pays.

A cet effet, le Gouvernement de la République togolaise, par le présent avis, lance un appel à pré-qualification aux investisseurs pouvant être intéressés (les « Soumissionnaires ») pour leur participation aux processus de pré-qualification de Soumissionnaires dans le cadre de la privatisation de la BTCI et/ou de l'UTB.

La sélection des Soumissionnaires s'effectuera en deux étapes par le biais d'un processus d'appel d'offres. Les Soumissionnaires sont donc invités, en premier lieu, à se pré-qualifier afin de participer aux processus d'appel d'offres finaux. Seuls les Soumissionnaires pré-qualifiés pourront participer à cette deuxième étape. La liste des critères de pré-qualification, des déclarations requises et des documents nécessaires est incluse dans le dossier de pré-qualification auquel cet avis est assujéti.

Les candidats pourront se procurer le dossier de pré-qualification disponible dès le **30 septembre 2019** auprès de l'une des personnes indiquées ci-après :

Monsieur Ekpao Adjabo
Directeur Général du Trésor et de la Comptabilité Publique (DGTCP)
Ministère de l'Économie et des Finances
Immeuble CASEF - BP 3521 Lomé - Togo
Tél. : + 228 22 21 27 54 - E-mail : ekpao.adjabo@finances.gouv.tg

Monsieur Stéphane de Vaucelles
Associé-Gérant - Compagnie Financière CADMOS
Rond Point Schuman 11 - 1040 Bruxelles - Belgique
Tél. : + 32 2 256 75 57 - Fax : + 32 2 256 75 03
E-mail : stephanedevaucelles@cadmos.eu

Monsieur Toussaint de Souza
Associé - KPMG Côte d'Ivoire
Immeuble Woodin Center, Avenue Noguès Plateau, 01 BP 3172
Abidjan 01, Côte d'Ivoire
Tél. : + 225 20 22 57 53 - Fax : + 225 20 21 42 97
E-mail : odesouza@kpmg.ci

La demande devra être effectuée par courrier ou par e-mail et devra préciser qu'il s'agit d'une « Demande des Dossiers de Pré-qualification pour la BTCI et/ou l'UTB ». Les dossiers seront expédiés sous pli spécial et l'organisme expéditeur ne sera en aucun cas tenu responsable des retards ou pertes subis dans son acheminement.

Les demandes de pré-qualification qui doivent être faites sous pli fermé, devront être déposées au plus tard le **22 novembre 2019 à 10 h 00 TU** au Directeur Général du Trésor et de la Comptabilité Publique, dont l'adresse est mentionnée au paragraphe précédent, portant expressément la mention « **Demande de Présélection pour la privatisation de la BTCI et/ou de l'UTB** ».

Le Gouvernement de la République togolaise se réserve le droit d'accepter ou de refuser toute demande reçue en dehors de la date limite de soumission indiquée préalablement.

Les Soumissionnaires seront informés de la suite donnée à leur candidature dans les conditions et selon les modalités prévues par le dossier de pré-qualification.



OFFICE TOGOLAIS DES RECETTES



-45%
sur la valeur en douane des **motos**

du 1^{er} au 31 octobre 2019, sur toute l'étendue du territoire national,
bénéficiez d'un abattement spécial en vue de vous faciliter
les formalités de dédouanement et d'immatriculation de vos motos